

4.— Darle publicidad a este Acuerdo a través de medios nacionales y regionales de comunicación social.

Es todo, señor Presidente, honorables Senadores.

EL PRESIDENTE.— En consideración el Acuerdo que propone el senador Eudoro González. Tiene la palabra el senador David Morales Bello.

SENADOR MORALES BELLO (DAVID).— Honorable Presidente, demás colegas de Cámara. Todos los despachos de prensa internacional nos indican que el mundo está codenando los hechos que acontecen en China, y corresponde a este Senado expresar opinión significativa del repudio con el cual el pueblo de Venezuela está observando esos mismos hechos. Hay una fuerza que trata de impulsar las cosas en China con la finalidad de lograr apertura que sirva como factor contribuyente al mejoramiento del modo de vivir de la gente de aquel país. Pero esa no es una fuerza bruta, sino una fuerza impulsada por una conciencia colectiva que guarda armonía con la vocación libre de los seres humanos en general. Hemos observado, no como una consecuencia directa de la presencia del Presidente de la Unión Soviética, señor Gorbachov, en China, ni como una mera circunstancia, sino una derivación de un proceso que ha movido inmensas masas, llevándolas a manifestar, sin ningún temor a las retaliaciones, esta demanda de libertad de un pueblo que, aunque sometido a un régimen sumamente riguroso, piensa que ha llegado el momento de reclamar lo que considera imposible de enajenar: su derecho a recuperar la libertad.

Por esto, nos mostramos solidarios con cuanto acaba de manifestar el honorable senador Eudoro González, y respaldamos su iniciativa consistente en presentar un Proyecto de Acuerdo que esta Cámara aprobaría con la finalidad de expresar repudio a la violencia en perjuicio del pueblo chino, y rechazo a prácticas y procedimientos históricamente superados, como se dice en el Proyecto.

Pero, consideramos que esa expresión del Senado de la República de Venezuela debe ser sometida a revisión con la finalidad de asegurar no sólo la expresión de un sentimiento, sino el logro de una redacción que responda a las exigencias que es dable aplicar a manifestaciones de tanta importancia. Por esto, estando en principio de acuerdo con la proposición del senador Eudoro González, la fracción parlamentaria de Acción Democrática solicita de la Presidencia que, en aras a esa revisión que debemos hacer entre todos, se apruebe en principio la proposición del senador Eudoro González, pero que la Cámara se resuelva en Comisión General,

para ser celebrada en la sesión correspondiente al día de mañana jueves, y que en esa Comisión General se haga la revisión a la cual me refiero, con la solicitud expresa de que el honorable amigo senador Eudoro González acoja esta sugerencia y así actuemos en la forma unánime que materia tan importante reclama.

Es todo, señor Presidente.

EL PRESIDENTE.— Tiene la palabra la senadora Lolita Aniyar de Castro.

SENADORA ANIYAR DE CASTRO (LOLITA).— Señor Presidente, compañeros de Cámara. Voy a hablar en nombre de la fracción del MAS en relación al Acuerdo propuesto por el senador González, porque la gente del MAS ha manifestado reiteradamente su adhesión al principio de la libertad y su adhesión al respeto a los derechos humanos, su adhesión a una actitud decididamente enfrentada al autoritarismo. Creo que en estas tres cosas que he dicho está claramente identificada la posición ideológica que compone el proyecto político del MAS. Sin embargo, en este momento cuando el senador Eudoro González leía su Proyecto de Acuerdo y venían a mi mente las imágenes que vi en la televisión cuando acontecieron los sucesos que son narrados allí, en China, no podía evitar recordar que cosas muy parecidas sucedieron también en Venezuela y que este Congreso no hizo un Acuerdo similar.

Creo que no tenemos una gran autoridad moral para criticar la violencia contra el pueblo chino, porque la violencia contra el pueblo venezolano no se criticó en un Acuerdo público del Congreso de la República. Esto no quiere decir, sin embargo, que el MAS no preste su apoyo a un Acuerdo en el cual estén presentes los principios a los cuales me referí y que son, repito, punto fundamental de la ideología del Movimiento al Socialismo.

Por eso y porque creo que ese Acuerdo debe ser redactado de una manera que satisfaga a todas las fracciones aquí presentes, me sumo a la sugerencia del senador David Morales Bello, para que la redacción definitiva se haga en Comisión General.

EL PRESIDENTE.— Sigue en consideración el Acuerdo. Tiene la palabra el senador José Marsicobetre.

SENADOR MARSICOBETRE (JOSE).— Señor Presidente, honorables colegas. Muy brevemente para decir que me siento absoluta y totalmente identificado con los planteamientos que han hecho tanto el senador Eudoro González, como el senador David Morales Bello, en cuanto a la pro-